



Política

6

de diciembre asumen el cargo.

Los próximos jefes comunales de Concepción, Talcahuano, San Pedro de la Paz y Lota expusieron cuáles serán, para ellos, las labores más complejas a abordar desde el 6 de diciembre.

ADEMÁS DE EMPLEO Y VIALIDAD

Auditorías, seguridad y educación: las principales prioridades de los nuevos alcaldes del Gran Concepción



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.



HÉCTOR MUÑOZ, Concepción.

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.



EDUARDO SAAVEDRA, Talcahuano.

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.



JUAN PABLO SPOERER, San Pedro de la Paz.

FOTO: FACEBOOK JAIME VÁSQUEZ



JAIME VÁSQUEZ, Lota.

Leonardo Carrera Zambrano
 contacto@diarioconcepcion.cl

El próximo 6 de diciembre es la fecha en la que quienes fueron elegidos como alcaldes, en las pasadas elecciones del 26 y 27 de octubre, tomarán el mando de sus respectivos municipios.

Tras asumir, los nuevos jefes comunales deberán enfrentar una serie de desafíos que son específicos para sus respectivas comunas, algunas de las cuales llevan siendo parte de la discusión desde hace tiempo.

La mayoría de las nuevas administraciones harán un diagnóstico financiero a las arcas municipales previo a presentar planes de trabajo y estrategias para abordar objetivos en materia de seguridad, vialidad y urbanismo, que son algunos de los aspectos en común que presentan varias de las entrantes jefaturas locales.

Concepción

Para la capital regional, el alcalde electo Hector Muñoz, quien llega a asumir el cargo poniendo fin a tres periodos consecutivos de la administración de Álvaro Ortiz, expone como principal prioridad de los primeros días de su gestión una focalización en materia de salubridad y limpieza, dadas las actualidades complejidades para relicitar los servicios de recolección de basura.

“Vemos una ciudad sucia, y obviamente en materia de aseo tenemos mucho que hacer durante el año 2025; por ejemplo,

26

y 27

de octubre corresponden a la fecha de los sufragios donde fueron electos.

Del total de consultados

todos llegan al puesto comunal por primera vez.

que las áreas verdes estén en buen estado. También tenemos que trabajar mucho en el tema del ordenamiento de la ciudad, y esa es una de las prioridades que los vecinos nos han dicho”, expresó el alcalde electo.

Bajo esta misma línea, Muñoz asegura que es necesario un reajuste presupuestario del municipio para poder enfocar los recursos en la limpieza de la comuna, el mantenimiento de áreas verdes, implementación de medidas de seguridad y la continuación del plan de recuperación de espacios públicos.

“Tenemos que empezar a recuperar los espacios de la ciudad de Concepción, que las plazas sean lugares de encuentro de los vecinos, con mayor iluminación y mayor seguridad. Ese tipo de cosas las tenemos que hacer llegando al municipio de Concepción el 6 de diciembre”, declaró Muñoz.

Talcahuano

La comuna puerto volverá a manos del Partido Socialista luego que Eduardo Saavedra logró ser electo, frenando la reelección del ahora exalcalde Henry Campos (UDI). Tras esto, la entrante autoridad local anunció sus intenciones de realizar una auditoría externa a las finanzas y servicios transparentados de la municipalidad “chorera”, iniciativa que se gestionará en su primer concejo municipal.

Otros puntos de atención para Saavedra son enfocados en el área de la educación mu-

nicipal, catalogando como una “prioridad inmediata” abordar la crítica situación de la Dirección de Administración de la Educación Municipal de Talcahuano (DAEM), donde según la nueva autoridad, existe una deuda cercana a los \$8 mil millones.

“Esta problemática afecta directamente a miles de niños, adolescentes y toda la comunidad educativa, comprometiendo su formación y bienestar. Estamos desde ya viendo alternativas que podríamos implementar en un plan de emergencia y que incluya la revisión detallada de las finanzas”, indicó.

Otras áreas de trabajo de la nueva autoridad se basan en la seguridad pública y la generación de empleo, esto último con alto énfasis en las discusiones más contemporáneas en relación al cierre de Huachipato y la ley de fraccionamiento pesquero.

San Pedro de la Paz

Para el alcalde electo, Juan Pablo Spoerer, luego de que tome el sillón municipal el 6 de diciembre, las principales prioridades surgen mediante enfoques de seguridad y vialidad.

El abogado y militante de Evópoli habló sobre la discusión del perímetro de exclusión con el fin de aumentar la frecuencia y la cobertura de los buses de acercamiento a las estaciones de ferrocarriles. “Creemos que también hay

una gestión que tenemos que trabajar con la Unidad Operativa de Control de Tránsito (UOCT), mediante el facilitamiento de recursos humanos que puedan operar de mejor manera los semáforos de la comuna en horarios peak. En materia de gestión municipal, ahí es donde vamos a poner el gran foco de los primeros meses y probablemente el primer año”, señaló Spoerer.

Otra de las prioridades son los presupuestos para la Dirección de Administración de Salud y el pago a los profesores por el traspaso al Servicio Local de Educación Pública (SLEP).

Lota

En el caso de la comuna carbonera, el jefe electo, Jaime Vásquez, plantea como una urgencia las deudas que atraviesa la Dirección de Administración de la Educación Municipal (DAEM), que acorde a la nue-

va autoridad se trata de un déficit de \$15 mil millones, sumado a otros mil millones de pesos en el área de la salud.

“Los primeros desafíos son revisar todo el estado financiero, tomar todos los resguardos en ese sentido, solicitar una auditoría para revisar todo el estado financiero, y saber el estado actual de la municipalidad y en qué condiciones la vamos a recibir para comenzar a trabajar”, expresó Vásquez.

Otras prioridades para el nuevo alcalde son la reactivación económica de la comuna, donde manifestó “que incluye también apoyo directo del municipio con fondos que nos llegan a nosotros del Royalty. Queremos destinarlos para nuestros emprendedores, para apoyarlos directamente y poder mejorar las condiciones de trabajo que tienen hoy día”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion.cl
 contacto@diarioconcepcion.cl